



L'ANCRE

« L'espérance est pour nous comme l'ancre de nos âmes »
Hébreux 6,19



PB-PP
BELGIE(N)-BELGIQUE

N° d'agrément P505015

N°3 - Mars 2019

PRS 942259

Église Protestante Unie de Belgique, à Namur

Bd d'Herbatte, 33
5000 Namur

Compte bancaire de l'Église :

IBAN BE62 0010 8136 2161
BIC GEBABEBB

Compte bancaire Diaconie :

IBAN BE69 3501 0441 6478
BIC GEBABEBB

Tous les détails de nos activités
se trouvent en Page 2

Le Pasteur

Jean-Luc
Ramanantombotsoa

Tel: 081/262 529
pastorajeanluc@gmail.com

Membres du Consistoire

Marc Stilmant
081 211 290

Jean-Louis Stilmant
085 612 489

Eustache Niyitugabira
081 745 827

Véronique Gérard
0498 120 087

Lionel Karugarama
0483 119 980

Ornella Bellens
0486 037 897

Diacres

Françoise Heinen
Blaise Tungila
Vestine Ugiranyina

Rolande
Ramanantombotsoa

Site

www.epub-namur.be

PRIER ? OUI, MAIS COMMENT ?

Dans cet éditorial, je ne vais pas faire un exposé théologique, ni dogmatique sur la prière, j'aimerais partager avec vous, chers lecteurs, une dimension de spiritualité.

Je croyais que prier c'était si facile puisque depuis mon plus jeune âge on m'a appris à l'école du dimanche les formules à suivre, avec des structures bien définies. Avant de se coucher le soir, une petite prière, le matin lors du réveil, et avant les moments de repas. À part cela, nous avons aussi une idée préconçue sur ce qu'est la prière. En nous écoutant, on a l'impression que nous envoyons nos commandes ou nos requêtes comme si c'était notre liste pour nos courses au marché. Quand nous demandons à nos amis de prier pour nous, c'est comme si nous transmettons notre liste à une personne qui va aller faire les courses à notre place.

Cela fait des dizaines d'années que je suis pasteur, mais je peux vous dire que ce n'est que très récemment que j'ai VRAIMENT pris goût à une dimension spirituelle de la prière, frôlant même l'extase. Vous allez peut-être me reprocher de sombrer dans le mysticisme !

Dans un premier temps, pour moi prier c'est avoir le privilège de me présenter devant le trône de la grâce, être au milieu de l'attention du cercle trinitaire.



Dans une céramique de sœur Caritas Müller de la Trinité miséricordieuse illustrant la Trinité, l'homme est représenté au centre des trois Personnes de la Trinité dans un état morbide, dans les bras du Père ; le Fils lui soutient les pieds et le Saint Esprit le surplombe. Cette image éclaire ma compréhension de la prière. À travers cette céramique j'ai compris que prier

c'est s'abandonner totalement dans les bras des trois personnes de la Trinité et être au centre de leur attention.

Dans un deuxième temps, c'est ressentir la présence trinitaire et se laisser imprégner par son amour. À cet instant, nous ne faisons plus l'effort d'énumérer ce que nous ressentons mais nous entrons dans un moment de partage et de transfert. Le cercle trinitaire absorbe et prend pour sien ce que nous avons dans le cœur et nous, de notre côté, nous sommes submergés par son amour et sa présence. Dans ces moments de contemplation, nous pouvons toucher de très près les pieds du Seigneur car nous déchargeons à ses pieds tous nos fardeaux.

En d'autres termes, prier c'est entrer en contact direct, dans une dimension spirituelle. Dans les Psaumes, on parle que Dieu siège au sein de l'assemblée des dieux. Et ces dieux ne sont autre que les fils et les filles du Très Haut appelés par le Psalmiste « des dieux » (toi et moi) (Cf Psaume 82, 6 et 89, 7).

Votre Pasteur Jean-Luc Ramanantombotsoa

Éditeur responsable : Pasteur Jean-Luc Ramanantombotsoa

*Rôle des Lecteurs**Culte des enfants*

		Garderie	CDE
03	FRANÇOISE H.	03 Daphné & Damaris	Véronique
10	LUC V.	10 Christina & Emmanuelle	Jean-Louis
17	CAROLE	17 Rollande & Joy	Huguette
24	ESTHER	24 Carole & Joëlle	Renate

Chaque premier dimanche du mois,
LA DIACONIE organise une « **opération caddy** »,
Une grande manne sera posée près de la porte du Temple
pour y réceptionner vos dons alimentaires.



NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS

- Culte tous les dimanches à **10h30** ainsi qu'un culte des enfants et une garderie
- Réunion d'étude biblique, le jeudi à **19h30** et le dernier jeudi du mois : Réunion de prière
- Midis de la Bible : Cercle œcuménique d'étude biblique tous les jeudis à **12h30**
- Activités des jeunes : vendredi à **19h30**
- Répétition musicale en vue du culte : samedi à **17h30**
- Groupes de maisons : toutes les 3 semaines (consultez le calendrier en dernière page).
- Répétition chorale : 2ème et 4ème vendredis (consultez le calendrier en dernière page)
- Permanence pastorale tous les jeudis et les vendredis matins

NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS

UNE SOIRÉE DE LOUANGE ET D'ADORATION LE VENDREDI 29 MARS À 19H30

Pourquoi avez-vous mis en place cette nouvelle activité ?



Les raisons sont multiples. Mais la raison primordiale est tout simplement la volonté d'exprimer notre amour et dévouement à notre Dieu, mais d'une façon poétique, lyrique et libre. Toutes les formes d'expression d'amour envers Dieu sont magnifiques mais nous avons pensé à une façon que nous n'avions pas encore expérimentée, au sein de notre communauté. Le chant a cette particularité de toucher et faire vibrer nos âmes, nos esprits et nos cœurs (corps) pour Dieu.

Deuxièmement c'est de pouvoir donner à toutes les personnes, un espace où l'on peut librement exprimer sa gratitude envers notre Seigneur Dieu. En plus de cela, c'est quelque chose de nouveau et nous espérons que ça suscitera la curiosité en nous. L'église de Dieu est en pleine expansion et nous pensons que cette soirée répondra au besoin rassembleur d'atteindre plusieurs générations et cultures et les mettre ensemble au pied de notre Seigneur. En effet la musique est un langage universel.

Comment se déroulera cette soirée ?

En trois parties. Une première partie, de chants connus et projetés, qui sera interrompue par une pause de 15 minutes. Pendant cette pause, nous aurons des témoignages, des chants de personnes individuelles...

Ensuite nous aurons une autre partie, de chants connus et de prières, suivie d'une deuxième interruption où nous allons écouter un témoignage.

Nous allons clôturer cette partie par d'autres chants et prières.

Quel en sera le style ?

Pas de style particulier. Nous allons beaucoup plus nous focaliser sur la louange, l'adoration et la prière.

Si une personne souhaite participer, pourrait-elle le faire ?

Absolument et avec grand plaisir. Il faut s'adresser au Pasteur J.L, à Ornella, à Leslie ou à Willy Joseph.

C'est une première dans notre communauté. Nous invitons tout le monde à venir partager ce moment avec nous, nous espérons rencontrer Dieu d'une autre manière et, par la présence de chacun, nous nous encouragerons mutuellement.

Votre Pasteur vous propose « Le Point Cathé du Mois »

INTERCÉDER

Deux figures emblématiques vétérotestamentaires, Moïse et Abraham, nous donnent un éclairage précieux dans leurs façons d'intercéder pour la cause du peuple devant l'Éternel.

Moïse était prêt à troquer son nom dans le livre de vie au bénéfice du peuple d'Israël lorsque le Seigneur avait projeté de les exterminer à cause de leur rébellion. Là nous voyons un Moïse qui s'interpose entre YHWH et le peuple. Il était prêt à subir la colère de Dieu qui allait s'abattre sur le peuple. Mais dans son plaidoyer, il a osé entrer au cœur de la souveraineté de son Dieu, lui disant en face, que s'Il efface ce peuple de la surface de la terre, toutes les autres nations se moqueront de Lui. Il est écrit que Dieu a changé d'avis après avoir entendu son serviteur Moïse.

Pour le cas d'Abraham, lorsque l'Ange de Dieu est venu lui rendre visite sous sa tente, avant d'aller à Sodome et Gomorrhe pour détruire la ville, Abraham a aussi osé marchander avec Lui pour qu'Il ne détruise pas la ville dans le but d'épargner son neveu Lot. Au début, il a dit : s'il y a 50 justes, ne détruis pas la ville, et à la fin il est arrivé au chiffre de 10. C'est là que nous avons la preuve que la prière que Dieu entend n'est pas ce que nos lèvres forment mais ce que nous souhaitons réellement. Dans la requête d'Abraham même s'il n'a pas dit le fond de son cœur, Dieu savait qu'il avait en tête que Lot et sa famille soient épargnés, lorsqu'il a dit : s'il y a 10 justes détruirais-tu encore la ville ?

En somme, intercéder ce n'est pas juste demander, mais surtout oser entrer en confrontation directe avec Dieu, non pas dans le but de réfuter son autorité mais de plaider la cause de l'autre.

Remercions pour :

L'œuvre diverse et variée que le Seigneur accomplit en chacun de ses enfants à Namur et dans le monde.

Le JEC et la bonne santé affichée par ce groupe de jeunes. Soyons d'autant plus assidus dans la prière pour que Dieu accompagne tous ceux qui font partie de l'encadrement de ce groupe.

Le retour de Benjamin dans son pays et les retrouvailles avec sa famille.



Prions pour :

Nos frères et sœurs affaiblis : Christine et sa famille, Claire, Joëlle, Charles, Daniel, Michelle, Nadine, Suzanne Wernicke, Emile

Nos aînés qui se déplacent difficilement : Mme Monique Dalechamp, Mme Irène Ruelle, Fernand, Hans et Arion

La guérison de Joy et l'encouragement de Dieu vers sa famille

Les activités reprises au calendrier du mois

La préparation et le déroulement de la conférence (04 Avr 2019)

Votre Pasteur vous propose « La Méditation du Mois »

« De même aussi l'Esprit vient au secours de notre faiblesse, car nous ne savons pas ce qu'il convient de demander dans nos prières. Mais l'Esprit lui-même intercède par des soupirs inexprimables » (Rom 8, 26)

Je vais peut-être choquer plus d'une personne en disant qu'heureusement, Jésus n'exauce pas toutes nos prières, sinon nous aurions encore plus de problèmes.

Lorsque nous rencontrons des soucis dans la vie, nous réagissons toujours sous le coup de l'émotion. Qui dit émotion, dit que nos synapses dans le cerveau n'arrivent plus à filtrer et trier les mots et nous pouvons facilement tomber dans des délires. Cela transparait dans la façon dont nous nous exprimons lorsque nous prions.

Heureusement, nous avons le Saint Esprit qui joue le rôle d'intercesseur en mettant les mots justes sur nos soupirs les plus profonds. Dans le langage humain, on peut dire que Dieu lit entre les lignes de nos phrases. Il n'est pas embrigadé par nos mots, mais Il sonde nos cœurs et nos reins. Et sa lecture va jusqu'au plus profond de nous-mêmes.

C'est alors que la vraie prière qui monte vers le Père est ce SOUPIR INEXPRIMABLE. Dès lors, nous avons la certitude que le Seigneur nous a réellement entendus, de même que les mots que nos lèvres n'ont pas pu exprimer.

FORMATION DES LECTEURS

Le petit groupe qui suit la formation s'est retrouvé pour la deuxième fois, le samedi 23 février dernier, au temple pour la suite de son parcours.



Blaise et d'André ont rejoint le groupe ce samedi. Au total, ils sont donc 9. La séance débute à 09:00 du matin ; vers 11:00 nous prenons une petite pause-café. La séance se termine à midi.

Pour vous donner une idée du contenu de la formation, nous avons étudié le déroulement du culte qui n'est que le reflet du culte céleste. Ensuite, nous avons abordé les 4 aspects d'un culte synagoga et ceux des églises anciennes.

Tout au long de la formation les échanges et les partages sont riches et édifiants.

Notes déjà pour les mois à venir :

Avril 2019

- 02 : Café EPUB (17hr)
- 04 : Conférence Tolérance & conviction
- 06 : JEt Unio Reformata (Marcinelle)
- 09 : Réunion consistoire
- 18 : Jeudi saint (19h30) (Gembloux)
- 19 : Vendredi Saint (19hr30) (Namur)

Mai 2019

- 12 : Culte d'installation des Resp Ministère (15hr)
- 14 : Réunion consistoire
- 18 : AD HoNL (09-12hr-Namur)
- 24-26 : Camp JEC (Chevetogne)
- 30 : **RaNa (ProFest) (GAND)**

ASSEMBLEE D'ÉGLISE DU DIMANCHE 24 FEVRIER 2019

Comme depuis de nombreuses années déjà, notre communauté se réunit le dernier dimanche du mois de février pour vivre l'assemblée annuelle. C'est l'occasion de faire le point sur les douze derniers mois et de prendre le pouls de notre paroisse. Nous étions 21 membres électeurs présents sur 36.

Ainsi que nous le faisons toujours, nous débutons par un temps de prière et une courte méditation sur un passage biblique de circonstance. Cette année, le pasteur avait choisi le passage dans Luc (Lc 18 : 1-8). Le juge qui se fait prier.

Ce passage aborde la nécessité de prier constamment et de ne pas se décourager. La parabole ne nous incite pas à comparer le juge avec Dieu mais souligne que, même face à un personnage comme ce juge, la femme a une espérance. Alors, comment ne pas croire que Dieu lui aussi, qui nous aime, interviendra?

La dernière phrase interpelle : trouvera-t-il la foi sur terre ? Dans quel état sera l'Église au retour du Christ ? Mais la Parole nous dit : Même le séjour des morts ne pourra rien contre elle. L'Église change et nous en sentons les signes. A nous de ne pas nous laisser effrayer par ces nouvelles perspectives mais d'équilibrer.

Tous les membres avaient reçu le rapport moral par écrit une semaine avant la tenue de la rencontre mais le pasteur a tenu à souligner quelques points de ce rapport.

Il a rappelé la possibilité de déplacer, vers un domicile, les réunions de prière et d'études bibliques à la demande d'un membre. Il constate que de plus en plus de personnes hors de la paroisse viennent le rencontrer lors des jours de permanence et il y a un réel besoin d'aide. De même, le rayon d'action de ses visites pastorales tend à s'allonger, ce qui montre que notre paroisse est de plus en plus connue.

Les groupes de maisons se portent bien et sont appréciés par ceux qui y prennent part. Le groupe Book&Coffee n'est pas un groupe fermé mais chacun peut, même occasionnellement, présenter un livre qu'il a lu et qu'il souhaite faire découvrir à d'autres. Proposer un livre n'est pas non plus lié à l'obligation d'accueillir le groupe chez soi.

Le JEC est apprécié de la communauté. Malheureusement il est un peu méconnu car tous les jeunes ne prennent pas régulièrement part aux cultes. Les parents sont heureux de la prise en charge de leurs enfants car ils les savent « entre de bonnes mains ». Leur implication dans l'organisation et le déroulement des cultes par les jeunes est appréciée par tous.

Nous devons malheureusement émettre un bémol : Le groupe de musique a besoin, de manière urgente, d'un renfort, de même que le groupe des moniteurs du culte des enfants.

Nous avons également procédé à l'élection de deux membres du consistoire en fin de mandat mais qui se représentaient : Marc et Jean-Louis Stilmant. Ils ont été réélus pour un mandat de 4 ans (2019-2022).

Les finances, tant de l'église que de la diaconie, ont été contrôlées et trouvées parfaitement en ordre. Des chiffres montrés, il apparaît que nous disposons des moyens de remplir nos tâches de fonctionnement. Les contrôleurs ont tenu à souligner la bonne tenue des registres et le soin apporté à leur travail.

Nous terminons la réunion par l'examen de divers projets qui ont été lancés en début d'année. Nous rappelons les dates des camps auxquels nous nous sommes associés (la paroisse et le JEC). Les inscriptions sont malheureusement assez élevées mais nous espérons les diminuer en lançant différentes initiatives destinées à récolter de l'argent (vente de pizzas, etc...). Nous rappelons aussi la conférence annuelle qu'organise notre paroisse, un des moyens de se faire connaître en dehors des murs. Elle aura lieu dans un amphi de l'UNamur le 04 avril à partir de 18 hr. Les affiches sont aux valves.

2019 est aussi l'année du Rassemblement National des Protestants. Il se tiendra le 30 mai prochain, le jeudi de l'Ascension sur le campus de l'université de Gand. Des affiches sont également là pour rappeler cet événement.

Enfin, Eustache nous initie à une nouvelle réglementation sur le respect des données personnelles que l'église dispose sur ses paroissiens. Cette information est donnée afin que chacun puisse bien être au courant de ses droits et que la transparence règne.

Nous nous séparons après un dernier moment de prière et un dernier chant.



Photos de Vicky

Mars 2019

LUN.	MAR.	MER.	JEU.	VEN.	SAM.	DIM.
				1 Permanence (09-12) Réunion JEC (19-21hr)	2 Répétition musicale (17h30)	3 Préparation baptême(09-10hr) Culte 10h30
4	5 Réunion du consistoire (19hr30)	6 Café EPUB (17hr)	7 Permanence (09-12) Étude biblique (19h30)	8 Permanence (09-12) Réunion JEC (19-21hr)	9 Répétition musicale (17h30)	10 Culte 10h30
11	12	13	14 Permanence (09-12) Midis de la Bible (12hr30) Étude biblique (19h30)	15 Permanence (09-12) Réunion JEC (19-21hr)	16 Formation des lecteurs (09-12hr) Répétition musicale (17h30)	17 Préparation baptême (09-10hr) Culte 10h30
18	19	20	21 Permanence (09-12) Midis de la Bible (12hr30) Étude biblique (19h30)	22 Permanence (09-12) Réunion JEC (19-21hr)	23 AD HoNL (09-12) Ransart Répétition musicale (17h30)	24 Culte 10h30
25 Gp maisons N°1 19h chez JL & Renate	26	27	28 Permanence (09-12) Midis de la Bible (12hr30) Réunion de prière (19h30)	29 Permanence (09-12) Soirée de louange (19hr30)	30 Book&Coffee (16hr) Répétition musicale (17h30)	31 Culte 10h30